

LA PRESENCIA DEL BLOQUE NORTE DE LAS AUC EN EL DEPARTAMENTO DEL MAGDALENA.

Este grupo subversivo se oponía a las estrategias de guerra expuestas por los grupos insurgentes que se asentaron en el territorio nacional, hicieron presencia en el Departamento del Magdalena con los grupos:

- **Frente William Rivas**, en la zona de El Retén, Zona Bananera Aracataca, Fundación.
- Grupo de Penetración Especial, liderado por el postulado Mauricio de Jesús Roldán, alias “Julián”.
- Frente Pivijay; el grupo Tomás Gregorio Freyle Guillén, liderado por Miguel Ramón Posada Castillo.
- Comisión de Plato, liderada por Alfredo José Erazo, alias “El Grillo”.
- Frente Guerreros de Baltazar, liderado por Omar Montero Gil; y,
- Resistencia Tayrona en lo que concierne a Santa Marta.

Es así como se lleva a cabo la primera operación en el Magdalena por el grupo que se encontraba bajo la línea de mando de Salvatore Mancuso, que correspondió a la incursión que se realizó el 22 de agosto del año 1996 en el barrio Félix Vega del municipio de Algarrobo, en el que resultaron muertas tres personas, dos hombres y una mujer; posteriormente, el primero de septiembre del año 1996, se efectuó la incursión en la zona de Monterrubio, municipio de Pivijay, en la cual perdieron la vida 7 personas e innumerables habitantes desplazados forzadamente, bajo el señalamiento de haber sido colaboradores de la guerrilla. En aquel entonces el grupo ilegal estaba conformado, entre otros, por alias: “Memo”, “El Rolo”, “Barranquilla”, “Repela”, “Guajiro”, “Farfán”, “Llanero”, “Coco”, “Flaco” y “El Zarco”.

Ya es en el año 1997 donde también se consolida la conformación del Bloque Norte constituido por los departamentos de La Guajira, Magdalena, Cesar y Atlántico